

# XXL OFFICE CAMPUS

Beeinflusst vom Paradigma der amerikanischen efficiency und der deutschen Erfindung des Großraumbüros und der Bürolandschaft wurden seit den frühen 1960er Jahren mit wachsender Liberalisierung des Arbeitsmarktes viele sehr große Bürogebäude und Büro-Cluster gebaut, die auch innerstädtisch die Dimension von Stadtblöcken einnehmen. Diese massiven monofunktionalen Gebäude, eine Nachwehe der CIAM-Moderne, werden heute oft umgebaut, umprogrammiert und mit Wohnungen und anderen Funktionen ergänzt. Die so

entstehenden, hybrideren Gebäude erwirken dadurch mehr Lebensqualität und Urbanität für die BürgerInnen.

Erstaunlicherweise ist die scheinbar anachronistische Typologie des XXL Office Campus dadurch nicht mehr ein Relikt der Vergangenheit, sondern wieder hochaktuell. Im Seminar werden wir verschiedene Beispiele in München besuchen, analysieren und mit Expertinnen diskutieren.

WINTERSEMESTER 2022/23

SEMINAR (MA), URBANISTIK/  
ARCHITEKTUR

MATHIEU WELLNER  
BENEDIKT BOUCSEIN

SEMINARRAUM 3350

DONNERSTAGS 13:15